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PROTOKOLL     der 90. ordentlichen G e n e r a l v e r s a m m l u n g  
 
 
Zeit:   Donnerstag, 23. März 2023 18.00 Uhr 
 
Ort:   Restaurant Tiefenau, Worblaufen 
 
Traktanden:  1. Begrüssung und feststellen der Präsenz 

    2. Wahl der Stimmenzähler 

    3. Protokoll der 90. GV vom Mai 2022 

    4. Mutationen 

    5. Jahresberichte 
     a) Jahresbericht des Präsidenten 
     b) Jahresberichte der Abteilungen 

    6. Kassabericht 
     a) Jahresechnung 2022 
     c) Revisorenbericht 

    7. Festsetzen der Mitgliederbeiträge 

    8. Budget 2023 

    9. Wahlen 

a) des Präsidenten 
b) der übrigen Vorstandmitglieder 
c) der Rechnungsrevisoren 

    10.  Anträge 

    11. Ehrungen 

    12. Verschiedenes 

 
1. Begrüssung und feststellen der Präsenz 

• Der Präsident Heinz-Peter Hug eröffnet die 91. ordentliche Generalversammlung, begrüss die 
Anwesenden und würdigt das zahlreiche erscheinen. Ein spezielles Willkommen richtet er an 
die Ehrenmitglieder. 

• Die persönliche Einladung mit Traktandenliste zur 91. Generalversammlung wurde fristgerecht 
an alle Mitglieder verschickt (182 per Mail und 43 per Post).  

Aufgrund der Präsenzliste sind 25 Mitglieder anwesend, wovon 5 vom Vorstand.  

Entschuldigt haben sich 22 Mitglieder, sie werden vom Sekretär verlesen. 

• Von folgenden Mitgliedern mussten wir 2022 endgültig Abschied nehmen: Balmer Beatrice, 
Gloor Heinz, Rüfenacht Anton, Schütz Hans und Wehrle Anton. Die Anwesenden erheben sich 
zum Gedenken an die Verstorbenen von ihren Sitzen. 

• Das Protokoll führt Sekretär Hansruedi Bieri. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Markus Abt vorgeschlagen und gewählt. 
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3. Protokoll der letzten GV 

Das Protokoll der 90. GV, geschrieben von Hansruedi Bieri ist auf der Homepage des SEB und 
konnte gelesen werden. Bei Einladung per Post wurde das Protokoll mitgeschickt. Es wird einstim-
mig genehmigt und bestens verdankt. 
  
4. Mutationen 

Vom SVSE wurde eine neue Datenbank eingeführt, welche gewisse Veränderungen zur Folge hat. 
Die Mutationsführerin musste alle Mitglieder einzeln anschauen und einfügen. Der SEB weist Ende 
2022 folgenden Mitgliederbestand auf:  
 

Mitglieder 2022 Bemerkungen 2021 2020 

Aktivmitglieder            171   132 149 

Passivmitglieder            48    94 104 

Total  219  226 253 

Davon Ehrenmitglieder          18 Bei Aktiven bzw Passiven enthalten   19   19 

Davon Freimitglieder                85 Dito   88 103 

Junioren              0      0     0 
                 

In der Sportabteilung Fussball gibt es 81 Mitglieder, 45 davon sind in der Dantenbank enthalten, 
die restlichen nicht. Die ganze Angelegenheit ist nicht zufriedenstellend gelöst. 
  
Sieben Passivmitglieder haben 2022 den Austritt aus dem SEB erklärt.      
 
5. Jahresberichte 

Eine Zusammenfassung aller vorhandenen Berichte wurde mit der Einladung zur GV verschickt. 
 
5a)  Jahresbericht des Präsidenten  

Beim SEB lief der Sportbetrieb normal, nennenswerte Erfolge gab es leider nicht. Die vom SVSE 

organisierten Anlässe (Präsidentenanlass, DV) wurden besucht. Es gibt Sektionen, die gut und 

erfolgreich funktionieren, aber leider auch solche, die aussterben. Wir vom Vorstand wollen den SE 

Bern weiterhin am Leben erhalten, was sicher für Fussball und Tischtennis ein Ziel ist. Die Beibe-

haltung der anderen Sportarten werden wir laufend prüfen. Einzelheiten entnehmen Sie bitte den 

Berichten der Sportabteilungen ua auf der Homepage. 

Der Jahresbericht wird unter bester Verdankung mit Applaus genehmigt.    
 
5b)  Jahresberichte und Tätigkeiten der Abteilungen 

• Im Fussball sind einige Junge neu „an Bord“ und es ist ein Trainer da, der sich sehr engagiert. 
Zur Zeit hat die Sportabteilung 65 Aktive, darunter 7 Junge unter 20 Jahren. Fussball ist zur 
Zeit sehr beliebt, aber leider fehlt es an Spielplätzen wodurch es schwierig ist, Trainingszeiten 
zu bekommen. 
Bei den Aktiven verläuft die Saison erfreulicher als ein Jahr zuvor. 
Bei den Senioren 30+ läuft es leider im Training nicht so gut und das ist auch im Spielbetrieb 
spürbar. Gründe dürften ua sein, dass die Spieler teilweise beruflich wie privat stark engagiert 
sind. 
Bei den Senioren 40+ wird 7 gegen 7 und auf kleineren Feldern gespielt. In dieser Gruppe läuft 
es im Training wie bei den Spielen gut. 
   

• Im Tischtennis konnte laut Essam mit Boun Huang ein starker Spieler gewonnen werden, der 
neue Impulse einbringen kann. Mit Joel Gauthey ist ein Routinier an Bord, der sich seit 1967 
für das TT engagiert. Am 4. März wurde erneut der Coupe de l’Ourson mit Erfolg durchgeführt. 
Der Obmann hofft, weitere neue Spieler zu gewinnen. 
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• Im Tennis fanden laut Christine die CH-Meisterschaften in Chur statt. Vom SEB dabei waren 
Heidi Furger, Beat Johner und René Conscience, alle leider mit nur mässigem Erfolg. Das Tra-
nings-Camp in Garda fand bei gutem Wetter mit nur wenigen Teilnehmern statt. Am 19./20. 
August 2023 finden die CH-Meisterschaften in Locarno statt. 
 

• Im Schiessen ist laut Heinz-Peter seit Jahren ein deutlicher Rückgang der Aktiven zu ver-
zeichnen. Dies hat zur Folge, dass die Sportabteilung SFFS (Firmensport) Sektion Bern even-
tuell aufgelöst werden muss. Tatsache ist, dass noch viele Gutpunkt-Karten vorhanden sind, 
welche an die Stammvereine oder Mitglieder Rückvergütet werden sollen. Wie diese Rückver-
gütung ausserhalb der regulären Meisterschafts-Abrechnung abgewickelt werden soll ist noch 
offen. 

o Herzlichen Dank an die Schützen Zollikofen für die Durchführung der Luftwaffen-CH-
Meisterschaften. 

 

• Im Volleyball gibt es keine Informationen, nachdem die Obfrau Nathalie Hänni seit einiger Zeit 
nicht erreichbar ist und auf Mails nicht reagiert. Hier müssen wir klären, ob und wie es mit dem 
Volleyball weitergehen soll. 

Die Berichte der Obmänner und Obfrauen werden einstimmig genehmigt. Sie finden diese als An-
hang zum Protokoll oder auf der Homepage www.se-bern.com, teilweise auch auf www.svse.ch. 
 
6. Kassenbericht 

6a)  Jahresrechnung 2022 

Christine hat die Rechnung ein weiteres Jahr ad interim geführt. Die Erfolgsrechnung schliesst mit 

einem Verlust von CHF 1‘248.85 ab. Grund dafür ist ua das Jubiläumsnachtessen nach der GV 

2022, welches bei den allgemeinen Verwaltungskosten verbucht ist.  Die Schlussbilanz weist ein 

Vermögen von CHF 37‘254.12 auf.  
  
6b)  Revisorenbericht 

Die Revisoren Urs Schopfer und Markus Wyler haben die Rechnung eingehend geprüft und eine 

ordnungsgemässe Führung festgestellt. Revisor Markus Wyler verliest den Revisorenbericht, wel-

cher die Jahresrechnung zur Genehmigung und Erteilung der Decharge an die Kassierin empfiehlt.   

Die Versammlung genehmigt einstimmig und mit Aplaus den Kassenbericht. Der Präsident dankt 
Christine herzlich für ihre Arbeit. 
 
7. Festsetzen der Mitgliederbeiträge 

Der Vorstand beantragt, die Mitgliederbeiträge wie folgt zu belassen: 

 - Aktivmitglieder Fr. 60.-- 

 - Passivmitglieder Fr. 30.-- 

 - Freimitglieder Fr. 30.-- 

 - Junioren Fr. 15.— 

Der Antrag wird diskussionslos einstimmig gutgeheissen. 

 
8. Budget 2023 

Das Budget 2023 wird von Christine kurz erläutert. Es weist einen grossen Ausgabenüberschuss 
aus, weil ua Kosten für Funktionsentschädigungen miteingerechnet wurden (siehe Zit 10), welche 
wir aus dem vorhandenen Vermögen decken werden.  

Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

 
9.   Wahlen 

9a)   Wahl des Präsidenten 

http://www.se-bern.com/
http://www.svse.ch/
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Gemäss Präsident Heinz-Peter Hug ist es schwierig, Ersatzleute für den Vorstand zu finden. Er 

findet das Rotationsprinzip unter den Obfrauen und Obmännern gut, weil man nach einem Jahr 

die „Last“ des Präsidenten abgeben kann. Turnusgemäss ist Marco Keuffer an der Reihe, das Prä-

sidium zu übernehmen und er wird vom Vorstand vorgeschlagen. Er wird einstimmig und mit Ap-

plaus zum Präsidenten gewählt. Heinz-Peter gratuliert und wünscht ihm alles Gute. 

 

Marco dankt für die Wahl und will die Funktion mit Engagement ausführen. 

  

9b)  Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder 

Der „engere“ Vostand besteht aktuell aus Marco Keuffer, Christine Leu und Hansruedi Bieri. Es 

kommen dazu die Obfrau Nathalie Hänni sowie die Obmänner Heinz-Peter Hug und Essam Ibra-

him.  
Auf Vorschlag des Vorstandes werden die Funktionäre*innen für ein Jahr einstimig bestätigt: 

Vize-Präsident  Christine Leu 
Kassierin   Christine Leu ad Interim 

Sekretär    Hansruedi Bieri 
Mutationen  Christine Leu 
Webmaster  Hansruedi Bieri 
Obmann Fussball Marco Keuffer 
Obmann Tischtennis Essam Ibrahim 
Obfrau Tennis  Christine Leu 
Obfrau Volleyball  Nathalie Hänni 
Obmann Schiessen Heinz-Peter Hug  
 
9c)  Rechnungsrevisoren 

  1. Revisor Urs Schopfer 
  2. Revisor Daniel Lehmann 
  3. Revisor Markus Wyler 

Auf Vorschlag des Vorstandes bestätigt die Versammlung die Revisoren einstimmig. 
 

10. Anträge des Vorstandes 

Heinz-Peter informiert über die Entschädigungen der Funktionäre. Gemäss einem Protokoll aus 
dem Jahr 2010 wird jede Funktion mit CHF 50.- pro Jahr entschädigt. In den letzten Jahren haben 
Einzelne infolge Fehlens von Ersatzleuten mehrere Funktionen ausgeübt, jedoch dafür immer nur 
CHF 50.- erhalten. Die Betroffenen sollen für 5 Jahre rückwirkend entsprechend entschädigt wer-
den. Hansruedi hat eine Liste erstellt, welche die Details aufzeigt, diese wird an die Anwesenden 
verteilt. In der Diskussion kommt zu Ausdruck, dass die vorgeschlagene Massnahme in Ordnung 
ist und sie wird einstimmig gutgeheissen. 

Das Ganze wird in den Statuten unter Art 24 ergänzt und der nächsten GV zur Genehmigung un-
terbreitet. 

Die Auszahlung der entsprechenden Beträge wird durch die Kassierin vorgenommen. 
 

11. Ehrungen 

Eine der schönen Aufgaben eines Präsidenten ist es, verdiente Mitglieder zu ehren. 

- Für 20 Jahre aktiv werden zu Freimitgliedern ernannt: 

o Kurt Affolter, Tischtennis 

o Essam Ibrahim, Obmann Tischtennis 

o Marcel Zaugg, Tischtennis 

Die Geehrten erhalten eine einfache Urkunde und neu einen Coop-Gutschein. 
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Joel Gauthey hat vor 46 Jahren den Coup de l’Ourson ins Leben gerufen. Er wird für seine 

grosse Leistung während vielen Jahren geehrt und erhält dafür unter grossem Applaus eine Aner-

kennungsurkunde und ein Geschenk. 

  

12. Verschiedenes 

12.1  Kurzinformation aus dem SVSE 
  Der Präsidentenanlass in Altstetten/Login und die DV in Wattwil wurden besucht. Gemäss 

Heinz-Peter lebt der Verband. Es wurde ua auch besprochen, wie es mit ihm weitergehen 
soll. Da es einige gut funktionierende Bereiche gibt, lohnt sich ein Weiterführen des SVSE, 
jedoch sollen auch aussterbende oder inaktive Sportarten aufgelöst werden, um verblei-
bende Ressourcen sinnvoll einsetzen zu können. 

 
12.2  Das SEB-Ehrenmitglieder-Treffen 2022 ist leider ins Wasser gefallen. In diesem Jahr findet 

es am Freitag, 09. Juni statt. Das Datum wurde den EM per Mail bereits mitgeteilt. 
  
 
Abschliessend teilt der Präsident mit, das alle Anwesenden noch ein kleines Geschenk in Form 
einer mit dem SEB-Signet bedruckten Tasse erhalten. Er dankt dem Vorstand, den Obfrauen und 
Obmänner, allen Sportlerinnen und Sportlern für das Engagement im vergangenen Jahr. Er dankt 
den Anwesenden für ihr Kommen und wünscht alles Gute. Er wünscht einen schönen Abend und 
schliesst die GV um 19.02 Uhr. 
 
 
        Für das Protokoll 
Schliern, 04.04.2023     Hansruedi Bieri 
 


